

2018年(平成30年)4月2日

月曜日

病と健康をめぐる 中野重行 ニンゲン学

医療や介護に依存しないで、自立して日常生活を送れる期間を「健康寿命」といいます。厚生労働省によると、2016年度の健康寿命は女性は74・79歳、男性は72・14歳です。前回発表(13年度)より、女性0・58歳、男性0・95歳伸びています。まだ平均寿命との間には男女とも10歳近い開きがありますが、医療費や介護の負担軽減の面からも健康寿命を延ばしていくものです。

医療の進歩などにより、日本は世界に類を見ないスピードで高齢化社会が到来しています。高齢者は疾患だけでなく、老化による変

化が加わるため「疾患を治して社会復帰させる」というこれまでの医療の考え方だけでは対応できなくなっています。さらに100歳

で生きる姿勢や人生の味わい方で「密度」が高められます。これは「重さ」と言

ります。いのちは「何をどうの働き」と「何をどのよう

に考えるか」(知性の働き)で広がりを持ちます。この長さと幅から「面積」というイメージが生まれま

ります。しかし、平仮名の「いのち」には「幅」があります。いのちは「何をどうの働き」と「何をどのよう

に考えるか」(知性の働き)で生きる姿勢や人生の味わい方で「密度」が高められます。これは「重さ」と言

ります。いのちの密度や重さを充実させるのに向い

いのちの「密度」と「重さ」

イメージを心に描く

を視野に入れて人生設計をする時代に合わせ、地域社会の在り方を考え直さなければなりません。

老化は自然現象です。話題の抗老化(アンチエイジング)だけでは太刀打ちできません。また、自分の内面を

指してがむしゃらに登るような感じです。周囲の風景をじっくりと味わう余裕はないなかなかもしれません。登頂に成功して初めて風景を楽しめるようになります。また、自分の内面を

ホームページは<http://www.wapmc.jp>「中野重行ONLINE」